

Rapport d'activités

Présidence – comité de l'UVG

L'année écoulée, nous avons particulièrement travaillé à renforcer notre visibilité et à collaborer afin de relever ensemble les différents défis qui touchent en priorité nos villes.

En 2016, le comité a mené à son terme l'édition d'une brochure décrivant nos objectifs ainsi que les spécificités des villes dans notre canton. Malgré l'hostilité très forte d'une partie des magistrats et élus cantonaux, nous avons ensemble pu avancer sur de nombreux dossiers en analysant, sous l'angle de nos villes, les enjeux des projets cantonaux ou intercommunaux.

Tant en matière de fiscalité et de finances que de mobilité ou encore de social en lien avec la petite enfance, des réunions entre magistrats des 6 plus grandes villes du canton ont permis d'accroître sensiblement le niveau de connaissance des enjeux liés à ces dossiers et la formation d'une position commune dans certains cas.

Nos groupes de travail ont bien permis de faire avancer des projets cantonaux dans le sens voulu par nos villes. Il en va ainsi du contre-projet cantonal sur la mobilité adopté par le peuple qui, grâce à l'UVG, inclut désormais la double notion d'hypercentre et de centres urbains en lieu et place du traditionnel concept de centre-ville unique.

Ce sont également les rencontres fréquentes du GT finances sur les questions du contrôle des chantiers, d'achats mutualisés et la fiscalité des entreprises et de péréquation intercommunale qui ont permis de porter une position commune des grandes villes à l'ACG. Nous avons ainsi pu développer positivement la position sur RIE III et surtout faire que l'ACG abandonne, pour l'instant, l'idée de fiscalité intercommunale uniquement sur le lieu de domicile. Il faut noter que ces Groupes de travail, composés à chaque fois des collègues directement en charge du dicastère concerné (par ex. finances), sont composés de profils politiques tout à fait mixtes ; à titre d'exemple 4 des 6 CA en charge des finances dans les villes membres de l'UVG émanent de l'Entente (PLR ou PDC).

Les différents projets en discussion au sein du comité actuellement prouvent bien que notre association joue désormais parfaitement son rôle de groupe de réflexion et de lobbying pour nos villes afin de rééquilibrer les politiques en notre faveur.

L'année passée, notre comité a également travaillé à monter et suivre un magnifique projet avec les écoles dans le cadre de la semaine de la démocratie. L'UVG, sollicitée par la chancellerie, a soutenu ce projet qui a permis à de plusieurs classes de toutes nos villes de se confronter à l'aménagement urbain et d'exposer l'état de leurs visions de la qualité de vie sur la promenade de la Treille.

En outre, en marge de la semaine de la démocratie, le comité a également organisé une table ronde à laquelle ont été convié-e-s les élu-e-s des villes genevoises actuelles et en devenir (Carouge, Genève, Lancy, Meyrin, Onex, Vernier, Bernex, Chêne-Bougeries, Chêne-Bourg, Confignon, Grand-Saconnex, Plan-les-Ouates, Thônex, Versoix et Veyrier) et les membres d'associations de jeunesse et de partis politiques. Ils ont été invités à discuter des

possibilités qu'ont les élu-e-s pour intéresser et favoriser la participation des jeunes à la vie politique des villes grâce aux nouvelles technologies. Cette table ronde était modérée par M. Jérémy Seydoux, comptant sur trois intervenantes : Madame la Chancelière d'Etat Anja Wyden Guelpa, Madame Martina Mousson, politologue auprès de l'institut de recherche gfs.bern et Madame Elise Blandenier, Vice-présidente du Parlement des Jeunes Genevois.

Une conférence destinée aux membres des ville a été organisée à Meyrin autour de la question des Plans d'Utilisation du Sol (PUS) outil d'aménagement important visant à faire appliquer sur son territoire les orientations du Plan directeur cantonal.

Enfin, outre la brochure qui a largement été distribuée à nos différents partenaires, nous avons travaillé à renforcer notre présence sur Facebook et sur la toile avec la création d'un site internet.

Il va sans dire que 2017 verra l'UVG se renforcer encore afin de devenir un acteur incontournable de notre canton sur les questions urbaines.

Nicolas Walder
Président

Sami Kanaan
Vice-président